
经济新闻责编 史越三 编辑 王一博 校对 孔媚媚

电话 67655285 E－mail:cjxw＠zynews.com

致富故事

经济与法经济与法

!"#$%

!!!!"""# !$!%%!&"

&'()%

*+,-&'

! " # $

% & # '

! " # $

!"#$%&'()*+,-

./01

!!"#$#%#

!

"

#

0234

5676

./0123

!"#$%&''!(%

8 9

!456789:;<=>

? @ A B C D E F GH I J K

&!'!%"!''''&(%$

JGLMNOP

QRSTUVWX

!"$"$'%$''"

!4YZ[\V

(((((($(

:;<=

!&!$$$$$!!!!"!!!

!&$&#&$&!%'%&$$$

!&$####$!"""$$$$

!!'#'$''!&%%%%%%

!!!(%%%%!!$#$"#"

!"%$$$$$!!&!!)"&

!&%&)'''!&&$$$$$

>

?

@ABCDE

F G H I JK L

BMNO

!"%$$$$$

!&!$$$$$

PQ

BM

RSTU

]^_`abcd

()))))))

VWXY%Z[\]^_`abcdef

ghijklmnopqUjrstuvw

本报讯（记者 孟斌）昨日，省发改委传出
消息：经省政府同意，由省发改委制定的《河
南省食品农产品出口总体发展规划》（2010～
2015 年）已于近日下发。根据规划,到 2015
年，全省食品农产品出口将达到 15 亿美元，
年均增长20%以上。

出口优势劣势并存
目前，我省已成为全国重要的油料、肉类、

果蔬等生产基地,果蔬产量居全国第二位,肉类
产量居全国第三位，奶类产量居全国第四位，
肉类、果蔬、中药材等产品有很大出口潜力。

我省在小麦和肉类深加工行业具有较强
的产业链控制能力，小麦粉、方便面、速冻食
品、肉制品等产品优势突出，拥有全国性的强
势品牌和较为完善的销售网络，综合竞争优
势明显。郑州、漯河等市规模以上食品工业
已占全省食品工业的 61.2%，新郑等 14 个县
(市)进入了全国食品百强县行列，初步形成了
产业集聚发展的态势。

但与沿海省份相比，我省食品农产品出
口也存在一定的竞争劣势。首先是大宗农产

品竞争力较弱。我省是全国最大的粮食生产
大省,夏粮产量占全国的1/4,但我省粮食生产
成本比国外高，加之国家政策限制，难以形成
出口优势。

其次是出口产品针对性研发不足。我省
食品农产品结构偏重于内销,出口意识不强,出
口产品也多是面向华人市场,新产品研发投入
较少,而针对国际市场的产品研发投入更少,影
响了我省食品农产品出口市场的深度开拓。

再次是区位优势未能得到发挥。我省是
全国重要的综合交通枢纽，但由于专业物流、
口岸建设滞后，未能将全国食品农产品集散
地的地理优势转化为出口区位优势。

明确未来发展目标
2009年，全省食品农产品出口50462万美

元，比2005年增长22.9%。根据我省食品农产
品发展实际，规划提出，到 2015年，全省食品
农产品出口达到 15 亿美元，年均增长 20%以
上。生猪、家禽、水果、食用菌、蔬菜等传统优
势出口农产品的质量安全水平全面提升，速冻
食品、肉制品、蜂产品、休闲食品、果汁、调味品

等深加工产品出口占全部食品农产品出口总
量的比重提高到 50%；培育 20家出口额 2000
万美元以上的骨干食品加工企业等。

为实现这一总体目标，我省打算将省农
业结构调整资金、外贸发展促进资金等专项
资金向出口食品农产品企业及基地予以倾
斜；加大对食品农产品出口重点企业的信贷
支持，鼓励符合条件的企业上市融资，发挥信
用保险作用，扩大信用保险覆盖面，提高企业
风险防范能力；对鲜活、易腐等特殊出口货
物，设立专门窗口，特事特办，提供通关便利。

同时，我省还将组织食品农产品出口企
业参加境外食品农产品博览会、展览会、展销
会，举办、承办国际性食品农产品贸易和招商
洽谈会、展览会，提高我省食品农产品和出口
企业的影响力和国际知名度。

实施“四个一批”工程
为了确保完成规划目标，我省将积极实

施食品农产品出口“四个一批”工程，即建设
一批农产品出口基地、培育一批出口优势产
品、壮大一批出口骨干企业、建设一批服务支

撑平台。
建设一批农产品出口基地，包括巩固和

建设生猪、家禽、食用菌、蔬菜及种子、水果、
肉鸡、芝麻、红枣、绿茶等出口农产品基地。

培育一批出口优势产品，主要是巩固提
升具有优势的肉类产品和果蔬产品的出口
份额，扩大速冻食品、休闲食品、调味品的出
口规模。针对日本、韩国、香港等传统市场
和欧美、东盟、中亚、非洲等新兴市场的需
求，加强禽肉、果蔬、中药材、速冻食品、花
卉、调味品、精深畜产品及加工制成品的研
发和技术创新。

壮大一批出口骨干企业，主要是推动三
全、思念、双汇集团等一批大型企业努力扩大
出口规模，成为食品出口的支柱企业；并培育
壮大金苑面业公司等一批中小型特色企业,
稳步扩大出口规模。加强出口企业行业协会
建设，防止恶性竞争。吸引著名外向型食品
农产品龙头企业来豫投资等。

建设一批服务支撑平台，主要是努力建
设食品农产品出口的科技研发、质量安全监
测、物流口岸、人才培养、宣传推介等平台。

初识洪昆，是在今年中牟西瓜
节的开幕式上，作为受表彰的年度
西瓜销售先进个人，他和十余位农
民经纪人一起，从领导手中接过奖
励。昨日，记者在中牟县韩寺镇大
洪村再次见到洪昆，才知道这个年
轻的村党支部书记竟然是一个连一
亩西瓜都没种的西瓜大王。

做瓜农的经纪人
2000 年，从部队复员的洪昆重

新回到了生养他的中牟县韩寺镇大
洪村。

“在部队的 3年，对我的锻炼很
大。”31 岁的洪昆谈起 10 年前的兵
役生活，仍然一脸兴奋，“我当过厨
师、养过猪，除了那些技术岗位，你
能想到的活，我几乎都干过。”洪昆
说，正是那 3 年的锻炼，让他知道，
其实很多事情真去做了，并不像想
象中那么难。“努力了，就会有成功
的希望。”

洪昆一开始做起了小生意。“就
是把咱地里产的西瓜、大蒜收集起
来，运到陈寨、毛庄农贸市场去卖。”

慢慢地，他不再满足于简单、小
成本的贩、卖。他开始和父辈们一
样，做起了专业的农民经纪人。没种
一亩西瓜的洪昆，开始和村上几十个
大大小小的经纪人一起，联系外地的
客商，把村里老乡们种的 1800多亩
西瓜卖出去、卖个好价钱。

成立瓜菜合作社
能不能有方形的西瓜？一次就

能吃完的小西瓜？爱琢磨事的洪昆
把眼光投向了大棚里一个个浑圆硕
大的西瓜。

想到了就去实验。2003年，中牟
县科委开始尝试在大棚里培育方形
西瓜。洪昆和他的乡亲们争取到了
实验机会。县科委准备的几十个有
机玻璃模板被运到了大棚里，刚刚拳
头大的西瓜被装进了模板里生长。

“因为模板的黏合性不好，西瓜
生长的劲头太大，撑坏了不少模板，
长成的西瓜也不够方。”实验并不算
成功。

后来，他们又尝试用木板，但是
因为透光性太差，直接影响了西瓜
的口味，无奈再次放弃。

“这是我们重新设计的，还用有
机玻璃，但是在边缘用三角铁做固
定。”在玻璃上贴上黑纸，写上字，还
能做成带有“福禄寿喜”、“生日快
乐”字样的方西瓜。

2009 年，大洪村西瓜大棚里
100 多个方形西瓜以单个 100 元的
价格，全部出售。

除了方形西瓜，现在的大洪村，
只有拳头大小却甜味更足的礼品瓜
挂满了大棚；网球大小的观赏瓜吊
在一个个大花盆里，被运到省会，摆
在了市民的客厅里。

2009 年西瓜上市的季节，洪昆
和村上的年轻经纪人一起成立了中
牟洪润瓜菜专业合作社，30 岁的洪
昆成了村里几十个农民经纪人的领
头人。凭着年轻人的闯劲，他们把
村里的西瓜生意做得风生水起，大
洪村慢慢成了远近闻名的西瓜村，
在省会的市场上，“大洪的西瓜”成
了让市民交口称赞的品牌。

带领大家奔小康
今年 1 月，“能人”洪昆被韩寺

镇党委任命为村党支部书记。

上任后，洪昆更是忙得屁股不着
地了。“这条路修了几年了，因为排水
不行，一下雨路就被泡着。”正是西瓜
销售的旺季，中刁公路的两边停满了
挂着外地牌照来收西瓜的大卡车。
路基边，村民们正在开挖下水道。“马
上就完工了。紧接着，再把路修修。
这是我们的致富路，路顺了、平整了，
我们的致富路走得才更踏实。”

“昆儿就是我们看着长大的。”58
岁的杨桂梅已经在大洪村做了20多
年的妇女主任，她觉得，“有个年轻有
为的带头人，日子肯定越来越好。”

不种瓜的西瓜大王
本报记者 张乔普 通讯员 张效强 文/图

我省大力扶持食品农产品出口
到2015年达15亿美元 年均增长20%以上

6月6日，广西桂林
市“新画中游”系列旅游
新产品正式启动。为适
应中外游客的新需求，
桂林市旅游部门通过对
象鼻山、七星景区、漓
江、两江四湖、龙胜温
泉、龙脊梯田等15个景
点景区的旅游资源整
合，推出了中心景区水
上画中游、山水观光画
中游、原始神奇休闲游
和丹霞碧水体验游4条
旅游系列换代新产品。
图为游客游览象鼻山。

新华社发

本报讯（记者卢文军通讯员宋豫）根
据《全国经济普查条例》的有关要求，昨日，
郑州市第二次全国经济普查领导小组办公
室和郑州市统计局向社会发布了全市第二
次经济普查主要数据。

郑州市于2008年进行了第二次经济普
查。此次普查的目的是为了全面掌握全市
第二产业和第三产业的发展规模及布局，了
解我市产业组织、产业结构、产业技术的现
状以及各生产要素的构成等。

2008年年末，全市共有从事第二、三产
业的法人单位48505个（不包括中央铁路运
输业），与2004年第一次经济普查相比，增
长 46.5%；产业活动单位 56720 个，增长
37.2%；有证照的个体经营户238836个。

在全部第二、三产业法人单位中，企
业法人占75.0%，机关、事业法人占9.3%,
社会团体和其他法人占15.7%。

全市第二、三产业单位和有证照的
个体经营户从业人员3072289人。其中，
单位从业人员占 75.3％，有证照的个体
经营人员占24.7％。

全市第二、三产业企业法人单位资产
总额为19498.10亿元,比2004年年末增长
69.1％。其中，国有企业占 25.5%，增长
28.3%；股份有限公司占 39.1%，增长 1.3
倍；私营企业占9.3%，增长1.3倍。

此外，这次普查还取得了企业负债、
所有者权益、主营业务收入、利润总额、
主要产品产量等指标的总量。

国家级研发机构
落户河南有资助
一次性给予200万元

本报讯（记者 李娜）今后，我省对落户河南
的经过认定的国家级和省级研发机构，将分别
给予一次性200万元、100万元的项目资助。昨
日，省政府下发了《关于进一步做好利用外资
工作的实施意见》，对此进行了部署。

为加强外资的利用，今后，我省将鼓励跨国
公司在豫设立地区总部、研发中心、采购中心、财
务管理中心、结算中心以及成本和利润核算中心
等功能性机构。对经过认定的国家级和省级研
发机构分别给予一次性200万元、100万元的项目
资助。在2010年12月31日以前,对符合规定条
件的外资研发中心确需进口的科技开发用品，将
会免征进口关税和进口环节增值税、消费税。

省财政每年将安排 1 亿元专项资金,用于
开展投资促进及产业集聚区承接产业转移和
重大招商引资项目的奖励。

为方便外商投资，我省将全面实行外商投
资项目无偿代理制。省、省辖市、县(市、区)商
务部门无偿代理外资项目核准、合同章程备案
及工商、税务、外汇、海关登记或备案等事项。
为提高工作效率,对重大外商投资项目,有关部
门将联审联批，限时办结。

本报讯（记者 郑磊 见习记者 刘伟平）
炎炎夏日里，各类止汗用品打出的宣传语让
人不禁怦然心动，尤其受到爱美女士青睐。

昨日上午，记者在二七广场一家大型
商场看到，化妆品专柜内各种品牌的香体
止汗露等抑汗类商品让人眼花缭乱，价格
从十几元到几百元不等。“稍微一运动衣服
就粘在身体上了，太尴尬了。”正在挑选该
类商品的马静告诉记者，夏天出汗过多容
易影响妆容，汗液渗入衣物会带来各种尴
尬，所以她喜欢在夏天使用止汗商品。一

名吴姓销售人员表示，此类商品购买者以
爱美时尚女士居多，虽然价格不菲，但销量
远远领先于其他美容产品。

那么，标榜“健康与活力”的止汗类商品
是否真的那么神奇？郑大四附院皮肤科专
家高永军表示，此类化妆品通过使毛孔收缩
而达到抑制排汗的目的，而排汗是皮肤正常
生理功能反应，如果人为减少或抑制排汗，
往往会引发疾病。止汗香体产品可以使用，
但要注意使用次数及用量，一旦皮肤出现不
适症状，应立即停止使用并及时就医。

定做婚纱成时尚
本报讯（记者 郑磊 见习记者 刘伟平）穿上

为自己量身定做的个性婚纱，牵手走进幸福的
婚姻殿堂……记者发现，如今郑州不少准新娘
已放弃传统租赁婚纱结婚的做法，转而选择量
身定做婚纱，并且加入自己的创意元素，让人耳
目一新。

市民张文娟准备今年“十一”踏进婚姻殿
堂，这些天转遍了大小婚纱市场选择婚纱，但租
件普通婚纱一天至少也得上百元，样式陈旧不
说，而且结婚穿别人穿过的旧婚纱，感觉十分别
扭；去影楼租吧，看上去又脏兮兮的，款式好看
一点的动辄就得多加几百元，这让她很无奈。
最终，张文娟决定定制一套专属于自己的婚纱，
结婚后将其珍藏起来。“以前以为定制婚纱价格
不菲，其实量身定做一套婚纱并不是那么昂
贵。”张小姐说，在朋友指引下，她在网上选中一
套婚纱，并将身高、腰围等告诉店家，并在婚纱
前胸处增加了自己喜欢的皱褶创意，总共才花
了300多元钱，这让她喜出望外。

记者还了解到，除了网上定做婚纱，不少新
人还选择到市区大型婚纱店定做，相比而言，实
体店价格比网店高了不少。“在实体店购买虽然
贵点，但看得见摸得着，让人感觉更放心。”火车
站附近一家婚纱专卖店老板徐女士表示。

河南财经学院陈光明教授分析，随着年轻
人个性化需求逐渐提高，市区影楼里租金高、被
穿洗过数回的婚纱已无法满足新人需求，定制购
买一套合体而又凸显个性的婚纱将成为新潮流，
尤其是中低档婚纱肯定会受到新人们的青睐。

多部门联手开展大检查

坚决遏制统计
数字弄虚作假
本报讯（记者卢文军）市监察局、市司法

局、市统计局、国家统计局郑州调查队近日
联合下发通知，决定在全市范围内开展《统
计法》和《处分规定》贯彻执行情况大检查。

市统计局有关负责人告诉记者，此次统
计执法大检查目的是全面了解《统计法》、《处
分规定》的贯彻执行情况，进一步推进依法统
计，并以大检查为契机，增强各级领导干部、
广大统计人员、统计调查对象和社会公众的
统计法制观念，发现和查处一批统计违法违
纪行为，坚决遏制在统计上弄虚作假的现象。

据了解，执法大检查从 6月至 9月，分
为宣传动员、自查、抽查、处理和总结四个
阶段。在抽查阶段，监察、司法、统计等部
门将组成联合抽调组，对部分县（市）、区
和市直有关部门自查情况进行抽查。

醉酒归来摔伤
状告酒友败诉

本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 薛灵）昨日，
郑州高新区法院审结一起因相劝醉酒而掉楼摔
伤的纠纷案，伤者、即原告朱男要求被告赔偿各
种费用419687元的诉讼请求被判决驳回。

原告朱男诉称，2007 年 11 月的一天，被告
常某因女儿满月摆酒席，雇用原告为其做饭庆
祝。事后，被告宴请原告喝酒。其间被告请的
另一名朋友常力极力劝原告喝酒，致使原告饮
酒过量。饭后，第三名被告常卿送原告回家。
原告在回家时从二楼摔下受伤，但被告未及时
拨打120急救电话，也未及时通知原告家属，致
使错过最佳治疗时间，造成原告至今生活不能
自理。原告请求法院依法判令三被告共同赔
偿医疗费 175947 元、残疾赔偿金 243740 元，合
计 419687 元，并承担本案诉讼费用。诉讼中，
原告自愿撤回支付残疾赔偿金的诉讼请求。

法院审理后认为，原告与被告常某之间系
雇佣关系。但原告无证据能证明被告劝其喝
酒，且原告当时系完全民事行为能力人，应当知
晓自身身体健康状况和对酒精的承受能力以及
醉酒后的危害后果，其放任醉酒结果的发生，对
其损害结果自身存在过错。其次，原告摔伤是
在雇佣关系结束后回到其家中所致，被告无过
错。原告称被告未将原告摔伤的情况及时告知
其家人，延误了最佳治疗时机，但原告摔伤后20
分钟内其妻回家看到却没送其到医院治疗，原
告无证据证明其延误最佳治疗时机是被告所
致。所以，原告要求三被告赔偿其医疗费
175947 元，证据不足。为此，依法驳回诉讼请
求。

第二次经济普查主要数据公布

我市二三产业法人单位大幅增长
比第一次普查增46.5%

止汗产品夏日走俏

今年沪深股市
端午休市三天

新华社上海 6 月 6 日电（记者 潘清 何广
怀）上海证券交易所、深圳证券交易所近日宣
布，2010年端午节将休市三天。

根据休市安排，6 月 14 日（星期一）至 6 月
16 日（星期三）为节假日休市，6 月 17 日（星期
四）起照常开市。6月12日（星期六）、6月13日
（星期日）为周末休市。

郑煤集团上月煤炭
铁路外运超百万吨

本报讯（记者 赵文静 通讯员 冯清利）郑煤
集团5月份煤炭销售铁路外运实现102万吨，创
铁路外运最高纪录，这也是郑煤集团自建制以
来首次单月铁路运量突破100万吨大关。

郑煤集团主力矿井80%的煤炭要靠铁路外
运，铁路外运是提高煤炭综合售价、增加经济效
益的重要途径。进入 5 月份以来，郑煤集团运
销公司抓住当前市场有利形势，认真做好计划
批报工作，做到货流服从车流，保证发运计划不
脱节，5月份共审批计划外运量51万吨。


